

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire

**Herausgeber:** Comité central de la Croix-Rouge

**Band:** 29 (1921)

**Heft:** 5

**Rubrik:** Le début du Secrétariat central de l'Alliance suisse des samaritains

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 17.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Aux caissiers des sections de la Croix-Rouge

Le produit de la souscription nationale rentre très lentement dans les caisses du Secrétariat général à Berne. Nous prions instamment les trésoriers des sections

- 1° d'adresser sans retard au compte de chèques III.877 à Berne (Croix-Rouge suisse) *la moitié du produit net de la vente des cartes de nouveaux membres* (l'autre moitié reste la propriété des sections);
- 2° d'adresser séparément, mais au même compte de chèques III.877, *la totalité du produit net de la souscription nationale* dans leur rayon d'activité, sous défalcation des frais de cette collecte.

**Le Secrétariat général de la Croix-Rouge suisse.**

## Le début du Secrétariat central de l'Alliance suisse des samaritains.

La dernière assemblée générale des samaritains suisses a décidé la création d'un secrétariat central. Les suffrages des délégués ont désigné pour ce poste celui qui a l'honneur de signer ces lignes, et qui se voue depuis plus de vingt ans au secourisme.

Notre amour pour cette œuvre des samaritains en Suisse, les sollicitations pressantes qui nous ont été adressées, l'assurance qui nous a été donnée d'être secondé par un grand nombre d'amis et de collaborateurs, nous ont engagé à accepter ce poste d'honneur.

Le secrétariat commencera son travail et prendra la direction des affaires dès le 1<sup>er</sup> mai. Tous nos efforts tendront à régler promptement et sans heurts les questions dont nous aurons à nous occuper, et notre souci constant sera de faire produire au secourisme des samaritains le meilleur rendement possible, pour le plus grand bien de notre association et de la Croix-Rouge suisse.

Notre organisation passée n'a pas toujours permis de répondre aux vœux légitimes de nos sections. Nous nous efforcerons désormais de coordonner leur travail;

ce sera le cas tout d'abord par le moyen de *conférences*. Grâce à des séries de diapositives tirées de l'activité même de nos sections, nous serons à même de nous mettre à la disposition des sociétés pour des causeries avec ou sans projections.

Un autre but qui retiendra notre attention est celui de venir en aide grâce à des *subventions* à nos sections numériquement faibles. Ces sections devront pouvoir remplir leurs devoirs humanitaires aussi bien que celles qui sont riches et fortes. Nous espérons ainsi pouvoir développer les travaux divers qui incombent à toutes nos sociétés.

De gros moyens financiers sont indispensables pour réaliser ce programme, et ce sera une des tâches les plus difficiles du secrétariat de trouver les sommes nécessaires à cette activité renforcée. Dans peu de temps aussi nous aurons à nous occuper aussi des *journaux* de notre association, en collaboration avec la Croix-Rouge suisse.

C'est un grand travail qui nous attend; nous ne pourrions le mener à bien qu'avec le concours bienveillant de tous les samaritains, aussi comptons-nous sur l'aide pré-

cieuse de chacun, mais spécialement sur celle des comités de nos sections.

C'est dans cette attente que nous prions tous ceux qui s'occupent de secourisme chez les samaritains de recevoir nos salutations empressées.

Le Secrétariat central  
de l'Alliance suisse des samaritains,  
A. RAUBER.

N.B. — Par la même occasion nous prions d'adresser toute correspondance, toute commande de matériel, tous paiements, au *Secrétariat central des samaritains, à Olten, Obere Hardegg 711; compte de chèques postaux V. B. 169; téléphone 3.94 Olten.*

## Nouvelles de l'activité des sociétés

**La Tour-de-Peilz, samaritains.** — Lundi 21 mars, à 19<sup>1/2</sup> heures, la grande salle du Collège s'illuminait pour accueillir les représentants des autorités locales, les docteurs et les experts qui venaient assister à l'examen de clôture du « Cours de soins aux malades » donné durant l'hiver par MM. les docteurs Parlato et Bettex.

19 dames et demoiselles, 2 messieurs, ont obtenu le diplôme. Disons d'emblée qu'il fut mérité par tous, soit pour les connaissances acquises, soit par l'esprit d'initiative, de calme raisonnement dont on a fait preuve, et qui sont des qualités indispensables au véritable samaritain. La section de la Tour, déjà si active et si prospère voit grossir son effectif, ce dont nous la félicitons chaudement.

Nos remerciements vont aussi aux docteurs, qui se sont dépensés sans compter, aux moniteurs, dont l'activité précieuse a été soulignée; aux autorités locales dont l'appui est fort apprécié, aux élèves enfin qui ont mis tout leur cœur à se préparer à la belle tâche du secourisme désintéressé.

Une charmante partie familiale a clôturé la soirée. Autour des tables gracieusement fleuries, samaritains anciens et nouveaux, invités, amis, passèrent des heures bienfaisantes. Discours, récitations, chants, morceaux de violon, de flûte et de piano se succédèrent jusqu'au moment où les douze coups de minuit, s'égrenant dans la nuit claire, invitèrent chacun à regagner son chez-soi, quelque part, au pied de la tour qui veillait.

E. M.

### SOCIÉTÉ MILITAIRE SANITAIRE SUISSE

*La section de Lausanne aux sections-sœurs.*

Chers camarades,

En vous conviant à notre 40<sup>e</sup> assemblée de délégués et au II<sup>e</sup> concours fédéral sanitaire, nous vous confirmons notre circulaire du 31 mars dernier et vous prions, une dernière fois,

de répondre nombreux à notre invitation. Nous vous prions surtout de réserver bon accueil à l'envoi qui vous sera fait à temps opportun, soit l'expédition *contre remboursement* des cartes de fête.

Ainsi que vous le savez, cette carte de fête coûte 15 fr., prix sur lequel le Comité central bonifie 4 fr. aux concurrents seulement; elle donne droit au repas du samedi soir 7 mai, déjeuner et Banquet officiel du 8 mai, et logement de 2 soirs en Caserne.

Nous portons encore à votre connaissance que notre section-sœur de Vevey a eu l'amabilité de prévoir une réception des délégués et des participants aux concours, le lundi 9 mai.

Le distingué et sympathique Syndic de Vevey, M. Couvreur, fera visiter aux participants les réputées caves de l'Hôpital, où une collation leur sera offerte par les autorités de Vevey et M. le D<sup>r</sup> Narbel, membre d'honneur de notre société fédérale.

*Nous osons espérer et comptons fermement que tous ceux qui le pourront assisteront à cette réception; le voyage à Vevey et Chillon se fera par bateau, avec tour du Haut-lac.*

- Nous rappelons que ceux des participants qui :
- 1<sup>o</sup> se proposeraient de prolonger d'un jour leur séjour à Lausanne, voudront bien en informer la section de Lausanne pour le 5 mai, au plus tard;
  - 2<sup>o</sup> souhaiteraient loger à leurs frais dans des hôtels, d'en faire également part pour le 30 avril au plus tard;
  - 3<sup>o</sup> ne se seraient pas encore annoncés, *de le faire sans délai.*

Indépendamment de la participation déjà connue pour les concours, il importe que nous connaissions *pour le 20 avril* le nombre plus ou moins exact des délégués et invités.

Nous comptons sur une nombreuse participation, certains d'avance que vous rentrez satisfaits de votre séjour à Lausanne et de la